

Schulbauernhof der Landbauschule Dottenfelderhof e.V.

Projekträger:	Landbauschule Dottenfelderhof e.V.
Themenschwerpunkt:	Entwicklung von nachhaltigem Bewusstsein für Landwirtschaft und Umwelt
Gemeinde/Stadt/Lage:	Bad Vilbel / Wetteraukreis
Dauer	10.2016 bis 10.2017



DAS PROJEKT

Seit über 10 Jahren ist unser Schulbauernhof immer weiter gewachsen, denn der Bedarf am Lernen hier ist groß. Umweltbildung geschieht hier am außerschulischen Lernort an jeder Stelle: beim Tätig werden, beim Beobachten, beim Vertraut werden mit Boden, Pflanze und Tier.

In diesem Jahr konnten wir ein eigenes kleines barrierefreies Gebäude mit Küche einweihen. Den Garten rundum möchten wir mit den Kindern mit Obstbäumen und Beerensträuchern, Kräutergarten, einer Feuerstelle zum Kochen und einer kleinen Hühnerhaltung gestalten.

Der Schulbauernhof der Landbauschule Dottenfelderhof e.V. ist als Projekt der UN Dekade "Bildung für nachhaltige Entwicklung" 2014 von der Deutschen UNESCO-Kommission ausgezeichnet worden.

"Die Arbeit des Schulbauernhofs zeigt eindrucksvoll, wie zukunftsfähige Bildung aussehen kann. Das Votum der Jury würdigt das Projekt, weil es verständlich vermittelt, wie Menschen nachhaltig handeln?", so Prof. Dr. Gerhard de Haan, Vorsitzender des Nationalkomitees und der Jury der UN-Dekade in Deutschland.

BEDEUTUNG FÜR UMWELT- UND NATURSCHUTZ

Im Schulbauernhof erfahren Kinder und Jugendliche, wie Lebensmittel entstehen, lernen einen respektvollen Umgang mit Hoftieren und erleben, wie sie selbst für die Umwelt und zukünftige Landwirtschaft aktiv werden können. Der Bauernhof als LebensLernOrt bietet Kindern so viele Möglichkeiten, für ihr Leben zu lernen, neben dem Wissens Mut, Fertigkeiten, soziale Fähigkeiten und Selbstbewusstsein zu erwerben. Verantwortung und Freude an/für die Umwelt an kann hier an jeder Stelle unmittelbar erfahren werden. Unsere Arbeit wollen wir durch die Gestaltung eines eigenen Geländes verbessern.